



## Jahresbericht der SP Therwil 2023

**Mitglieder:** Unsere Mitgliederzahl ist auf 34 gestiegen. Das ist ein Mitglied mehr als vor einem Jahr. Die Zahl der Sympis ist auf 24 gestiegen. Das ist ein Sympi mehr als vor einem Jahr.

Seit der letzten GV fanden zwei verschiedene Wahlen statt. Am 12.02.2023 waren die kantonalen Wahlen. Leider konnte das ausserordentlich gute Resultat der Wahlen 2019 nicht bestätigt werden. Leider haben wir in unserem Wahlkreis einen Sitz verloren. Gleichwohl bleibt die SP trotz eines Verlustes von zwei Sitzen als zweitstärkste Partei prägende Kraft im Baselbiet. Unsere Regierungsrätin Kathrin Schweizer wurde mit einem sehr guten Resultat klar wiedergewählt. Leider haben wir es nicht geschafft, einen zweiten Sitz in der Regierung zu erobern.

An der Sektionsversammlung im Mai durften wir Ursula Wyss, SP-Landrätin aus Oberwil begrüßen. Sie erzählte aus dem Ablauf der Sitzungen im Landrat und aus ihrer Arbeit in den Kommissionen.

Am 17. Juni wurden alle Mandatsträgerinnen und Mandatsträger der SP Therwil zu einem gemeinsamen Anlass eingeladen. Wir sind gemeinsam nach Flüh spaziert und haben dort im Restaurant zur Rose zu Mittag gegessen.

Am 11. August fand bei strahlendem Sonnenschein unser traditioneller Grillplausch auf dem Robi statt. Dazu waren auch die Sektionen Ettingen und Oberwil eingeladen.

Im Oktober fanden die nationalen Wahlen statt. Die SVP konnte leider zulegen. Aber auch die SP hat schweizweit mit einem Plus von 1.5 % ein sehr gutes Resultat erzielt. Erfreulicherweise konnte die SP im Ständerat zwei Sitze dazugewinnen. Mit 24.7 % konnte die SP Baselland den Wähler:innen-Anteil um 2.9 Prozentpunkte erhöhen. Samira Marti und Eric Nussbaumer erzielten über alle Parteien hinweg das beste Resultat. In Therwil konnten wir um 3 Prozentpunkte auf 22.8% zulegen.

Im Dezember fanden Bundesratswahlen statt. Als Nachfolge für Alain Berset wurde Beat Jans in den Bundesrat gewählt. Nach über 60 Jahren ist Basel wieder im Bundesrat vertreten. 2024 ist zudem Eric Nussbaumer (BL) Nationalratspräsident und Eva Herzog (BS) Ständeratspräsidentin.

Das Ende des Jahrs war vor allem durch Vorbereitungen für die Gemeindewahlen 2024 geprägt. Virginie Villinger wird bei diesen Wahlen nach über zwei Jahrzehnten Engagement in unserer Gemeinde nicht mehr für den Gemeinderat antreten. Claudia Degen wird erneut antreten. Philipp Brugger wird neu kandidieren. Für die Gemeindekommission treten wir mit acht Personen an.

### **Ein grosser Dank gilt:**

- Allen, die uns geholfen haben, beispielsweise bei Standaktionen
- Meinen Vorstandskolleg:innen für die gute Zusammenarbeit
- Allen Mandatsträger:innen für ihren Einsatz
- Allen Mitgliedern und Sympathisant:innen unserer Partei für ihre Unterstützung und ihre Treue

Basil Brüggemann, Präsident SP Therwil,  
im Januar 2024



## Abstimmungen 2023

**18.06.2023:**

**Bund:**

- Bundesbeschluss vom 16. Dezember 2022 über eine besondere Besteuerung grosser Unternehmensgruppen (Umsetzung des OECD/G20-Projekts zur Besteuerung grosser Unternehmensgruppen) **(angenommen)**
- Bundesgesetz vom 30. September 2022 über die Ziele im Klimaschutz, die Innovation und die Stärkung der Energiesicherheit (KIG) **(angenommen)**
- Änderung vom 16. Dezember 2022 des Bundesgesetzes über die gesetzlichen Grundlagen für Verordnungen des Bundesrates zur Bewältigung der Covid-19-Epidemie (Covid-19-Gesetz) **(angenommen)**

**19.11.2023:**

**Kanton:**

- Änderung der Kantonsverfassung betreffend Einführung kantonaler Deponieabgaben (Massnahme des Massnahmenpakets zur Förderung des Baustoffkreislaufs Regio Basel) **(angenommen)**
- Änderung des Umweltschutzgesetzes Basel-Landschaft betreffend Einführung kantonaler Deponieabgaben (Massnahme des Massnahmenpakets zur Förderung des Baustoffkreislaufs Regio Basel) **(angenommen)**